

Onís ha sido evacuado por los rojos

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 23 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental la niebla ha dificultado las operaciones, pero nuestras tropas, no obstante, han seguido progresando, habiéndose observado que los rojos han evacuado Onís.

En el sector Occidental, tiroteos y cañoneos.

Frente de León.—Se han rechazado contraataques enemigos sobre nuestras posiciones de Peñalaza y la Terruca. Nuestras tropas han ocupado Getino, las alturas al Norte de Tabanero, Rodillazo, Peña Galicia y el Brusco.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Ligeros tiroteos.

Frente de Avila.—En el sector de las Navas del Marqués, nuestras fuerzas han ocupado la posición enemiga del Carril.

Frente de Aragón.—En el sector de Cabuérniga, el enemigo se infiltró entre algunas de nuestras posiciones, habiendo sido rechazado y sufriendo numerosas bajas. Se han pasado 19 milicianos.

Frentes de Somosierra y Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca 23 de Septiembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

Llamadas angustiosas

Barcelona.—La emisora de la Generalidad ha radiado la siguiente nota:

«Todos los hombres que hayan sido movilizados se presentarán sin excusa en las respectivas cajas de cuarteles en los días 23 y 24. A todos aquellos que no se presenten se les impondrán severísimas penas ya que muestran poca afición por la vanguardia roja.»

Estadística de la población madrileña

Valencia.—Por las estadísticas confeccionadas para las nuevas cartillas de alimentación de los habitantes madrileños, se sabe que la población de Madrid aumentó desde el 1 de agosto último en 25 000 almas.—A. Z.

Lea usted mañana

“IMPERIO”

Mirilla internacional

ALEMANIA PEDIRA EL RECONOCIMIENTO DE BELIGERANCIA A LA ESPAÑA NACIONAL

Londres.—Se asegura que el Gobierno del Reich pedirá próximamente en el comité de no intervención el reconocimiento como beligerante de la España nacional.

Esto, que no supondrá desviación alguna en el curso de la guerra, será de suma importancia para el mejor cumplimiento de los acuerdos de la No Intervención.—A. Z.

EDEN FIJARA LA FECHA PARA LA CONFERENCIA TECNICA DE PARÍS

Londres.—El ministro de Relaciones Exteriores Eden fijará el lunes próximo la fecha de reunión de los expertos navales francés, inglés e italiano en París.—A. Z.

Condenados a pena de muerte

Lérida.—En la comandancia militar, se dió ayer la vista contra varios paisanos acusados del delito de desertión.

Todos ellos han sido condenados a la última pena.—A. Z.

Sigue el avance en el frente leonés

Por las abruptas crestas asturianas

Nuestros soldados han llegado a Cancho y Collado

Seguimos recibiendo en este frente los chubascos que el cielo nos envía, pero esto no ha inutilizado los movimientos de nuestros soldados, que siguen empujando al enemigo hacia el mar, habiendo llegado hoy nuestras fuerzas a Cancho y Collado.

Varias columnas se han dedicado a efectuar operaciones de limpieza en Peña Laza, que ocuparon ayer nuestras tropas en brillante ataque, poniendo al enemigo en vergonzosa huida.

Por este terreno hay un sinnúmero de cuevas naturales y profundas en donde los mineros asturianos han efectuado numerosas obras de zapa, estableciendo la comunicación de las unas con las otras para poder andar por ellas con la misma facilidad que los conejos y correr de una a otra madriguera. Además, en las bocas de dichas cuevas tienen emplazadas ametralladoras que dominan el acceso.

El vencer esta resistencia prueba el espíritu de nuestras tropas, que realizan un esfuerzo titánico para desalojar a estos nuevos topes.

Hoy me han referido la siguiente escena, que muestra también el espíritu de los soldados nacionales.

Es una de las posiciones más batidas por el enemigo, y además donde las inclemencias del

tiempo se dejan sufrir más por el viento frío que corre por dicha posición, la cual se denomina con el nombre de Pico Te, que ocupó la segunda brigada de Navarra, compuesta por varios batallones gallegos.

A este pico, nuestros soldados le llaman la Nevera; con decir el nombre se darán cuenta los lectores de la temperatura que reina en dicho punto. Y hoy, al llevar una antigua compañía de la guarnición del picacho, los que salían dijeron a los que entraban: Vaya un enchufe que os habéis buscado, así un enchufe como los que hicieron célebre a Cordero. Y los que acababan de desenchufarse se alejaron cantando una jota, lo mismo que los que habían llegado recientemente.—R. N.

Cómo ocuparon nuestros soldados la posición del Carril en el sector de las Navas del Marqués

Avila, 23.—Hacia una temporada que los soldados nacionales no se movían por el frente de la Sierra, en donde los rojos frente a nuestras trincheras tenían en su poder una posición

Cabecillos rojos detenidos

Perpignan.—Han sido hechos prisioneros varios sujetos de distinguida filiación marxista, uno de los cuales pertenecía a la checa de Santander.

Inmediatamente de detenidos por un teniente de la Guardia civil fueron reclusos en la cárcel y puestos a disposición de la autoridad militar de la plaza.

de bastante importancia y que ya en nuestro poder, favorecería bastante a nuestros muchachos. A su vez, a los rojos también les convenía su conservación por estar situada en un cerro dominante.

Nuestras fuerzas divisaron esta mañana con extrañeza que los rojos abandonaban los parapetos y marchaban con dirección a su retaguardia.

Inmediatamente el mando nacional aprovechó la ocasión que se le brindaba, dando órdenes para que las tropas avanzaran sobre la citada posición. Y nuestros muchachos castigaron duramente al enemigo, que huía impresionado por la inesperada actuación de los nacionales. Poca fué la resistencia que hubo que vencer.

La bandera roja y gualdá ondeaba en la posición donde no hacía una hora ondeaba la comunista. Puestas las tropas en movimiento, se dirigieron al Cerro del Carril, de bastante importancia para la defensa de nuestras líneas.

Los rojos dejaron en nuestro poder buen número de cadáveres, siendo muchos también los que ellos recogieron, abandonando también unos doce fusiles y gran cantidad de munición.

La Sierra, en el sector de Las Navas del Marqués, ha sido una vez más escenario de un episodio victorioso de las armas nacionales.—LOGOS.

¿Se repetirán las sangrientas jornadas de mayo en Cataluña?

Toulouse.—Los corresponsales de los periódicos franceses telegrafían a sus diarios que la situación de Cataluña es cada vez más anárquica, no obstante la implacable persecución desencadenada por la Policía soviética contra los elementos acusados de trotskistas.

La lucha callejera se hace por momentos más violenta.—Radio A. Z.

COMPANYS CONFERENCIA CON EL JEFE DE POLICIA

Barcelona.—Ayer conferenciaron largamente el jefe de Policía de esta capital con el presidente de la Generalidad Companys, sin que al terminar la conferencia se diese nota alguna a los periodistas de lo que trataron.

Son extremas las precauciones, ya que los elementos anarquistas y del POUM han provocado algunos disturbios.—A. Z.

Campesino:

El Servicio Nacional del Trigo, obra de FRANCO, adquirirá con preferencia el trigo de los pequeños productores y los trigos viejos.

EL VICEALMIRANTE JAMES WINMYAM PRESIDIRA LA CONFERENCIA TECNICA

Londres.—Se ha creado la comisión de peritos navales que participará en la reunión técnica franco-anglo-italiana de París.

La comisión estará presidida por el vicealmirante James Winmyam, segundo jefe de Estado Mayor de la Marina inglesa, asistido por el capitán de navío Jiffy y el director del Negociado de Planos del Almirantazgo.—Stéfani.

EL REICH NO ACEPTA UNA INVITACION DEL SECRETARIADO GENERAL DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Berlín.—De fuente oficial se comunica que el Gobierno alemán recibió del secretario general de la Sociedad de Naciones invitación para participar en los trabajos de la Comisión de Extremo Oriente, pero que contestó por medio del cónsul general de Alemania en Ginebra que el Gobierno del Reich no puede tomar en consideración una invitación de este género por razones muy conocidas.—Stéfani.

POLITICA IMPERIAL

por Jesús HUARTE
Colaborador Nacional

El día dieciocho de julio de mil novecientos treinta y seis, España, que por una jugarrera del destino se encontraba en una encrucijada, optó por no hacer tracción a su pasado, y se lanzó decidida y vigorosa por la ancha ruta que la Historia le ha enseñado.

Con el nuevo gesto contrajo la responsabilidad, de barrar tres siglos, rebosantes de flaquezas y debilidades; tres centurias con gobernantes, en un mundo revuelto, conduciendo a España con ritmo de «candante fúnebre».

Entraña la decisión heroica, dura obligación de volver por el patrimonio perdido, de hallar solución de continuidad, con nuestra época de grandeza, de hacer labor imperial, en una palabra. Y es muy elocuente que ya en España se esté formando una conciencia de nuestra misión: y reconfortante la seguridad con que se contempla el porvenir, aún sabiendo que al final de la batalla, cuando las heridas todavía manan sangre, no ha llegado la hora de descanso, sino de reñir enconada lucha por la reconquista de lo que fué nuestro. Labor dura y difícil que exige ánimo decidido y unión apretada de voluntades. Ahora en los preliminares, es necesario que ese anhelo encuentre hondo cauce; que el sentido de la palabra «Imperio», se defina con exactitud, y no se abuse de ella para que no degeneren en tópico, y lo que significaba vida potente, encuentre traducción de cosa momificada y estéril.

¿Qué pretendemos, pues, cuando proclamamos magníficos, nuestra rotunda voluntad de Imperio? Nada menos que esto: HACER QUE ESPAÑA VIVA OTRA VEZ EN EL TIEMPO SEGUNDA INTERPRETACION DEL IMPERIO ETERNO CON MODO ESPAÑOL. ¿Repetición de la Historia? No: porque la Historia en ciclos imperiales no da marcha atrás. Y es que no pretendemos resucitar lo que no murió, sino que vive latente a la espera del hábito vivificante que lo haga resurgir poderoso como en sus mejores días.

Pero mirad el mapa; de líneas preciosas; mapa del siglo XX, tablero de ajedrez con las casillas ocupadas, hostil a las grandes jugadas a la aventura. No caben ya nuevos Colones que en frágiles carabelas, rompan el ignoto mar, camino de nuevas Indias. No pretendemos, pues, un Imperio expansionista por caninos trillados; si perdimos el dominio material nos queda el espiritual; enfundimos la espada, pero nos queda la cruz; y la cruz, símbolo espiritual es un modo de Imperio que aguarda nuestra reconquista allende los mares, donde nos corresponde por derecho el ejercer una supremacía perdida por inexplicable abandono.

Ahí está nuestra tarea, difícil, que debe acometerse con rapidez, una vez robustecida la voluntad de hacer de España un pueblo fuerte, con destino Imperial.